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Lamezia Terme - "Encomio da parte del Policlinico Gaetano Martino di Messina all’istituto Manzoni-

Augruso di Lamezia, diretto dalla preside Antonella Mongiardo, per la gestione dei farmaci salvavita. 

Nel pomeriggio del 4 settembre, prima del previsto incontro tra la Dirigenza scolastica e i genitori 

degli alunni iscritti alla Manzoni-Augruso, una mamma chiede di parlare con la preside, la quale la 

accoglie nell’Ufficio di presidenza" è quanto si legge in una nota. 

La signora Antonella Maesano, mamma di un’alunna della scuola, consegna, dunque, alla dirigente 

Mongiardo un dono da parte della dott.ssa Lucia Caminiti, allergologa pediatrica del Policlinico di 

Messina, che ha voluto omaggiare la scuola di via Ferlaino con un “farmaco ad uso didattico con 

valore di encomio- dice la signora Maesano- per il modo encomiabile con cui la scuola sta gestendo 

la  somministrazione dei farmaci in orario scolastico. Il Policlinico ha lodato la nostra scuola per 

l’impegno profuso nel creare un contesto sereno, per alunni e genitori, anche mediante la 

sensibilizzazione del gruppo classe, per una piena inclusione e attenzione a tutte le fragilità degli 

alunni, comprese quelle legate all’esigenza di assumere farmaci in orario scolastico”. 

"Il Consiglio di Istituto dell’IC Manzoni-Augruso - continuano - ha promosso, su impulso della 

dirigente scolastica Antonella Mongiardo, la stipula di un protocollo di intesa a livello territoriale, 

per regolamentare la somministrazione di farmaci salvavita in orario scolastico, in attuazione del 
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protocollo siglato nel 2005 dal ministero dell’Istruzione, in accordo con il ministero della salute, con 

delibera unanime del 15 maggio 2023. In vista della Conferenza di servizi, prevista per 

settembre/ottobre, alla quale saranno invitati dirigenti scolastici, rappresentanti dell’amministrazione 

scolastica, del mondo sindacale, di enti locali e associazioni operanti sul territorio, il Consiglio di 

Istituto della Manzoni-Augruso ha predisposto un Regolamento specifico, in via di approvazione da 

parte degli organi collegiali". 

“Si tratta di gestire in modo efficace uno degli aspetti più delicati della vita scolastica – dice Antonella 

Mongiardo- che, in mancanza di una normativa univoca e di una letteratura giurisprudenziale in 

materia, pone in capo alla scuola una gravosa responsabilità, cioè somministrare, su richiesta dei 

genitori e presentazione di documentazione sanitaria, farmaci salvavita a studenti affetti da patologie 

acute in situazioni di emergenza. Il punto spinoso della questione è la necessità di conciliare il dovere 

di vigilanza, protezione e cura degli studenti da parte della scuola con la non obbligatorietà alla 

somministrazione da parte del personale scolastico, che, tuttavia, è tenuto a soccorrere in maniera 

tempestiva gli studenti in caso di necessità”. 

“La somministrazione dei farmaci salvavita in orario scolastico – scrive l’organo di governance 

dell’IC Manzoni-Augruso- riguarda due fondamentali diritti della persona sanciti dalla Costituzione, 

il diritto alla salute (art. 32) e il diritto allo studio (artt. 3, 33 e 34)”. La Scuola ha affrontato, finora, 

questo tipo di emergenze, grazie alla disponibilità del Medico competente, dott. Scordovillo, e di 

medici/infermieri volontari, che hanno compreso la nostra difficoltà e ci sono venuti incontro a titolo 

volontario e gratuito tenendo dei momenti formativi nella nostra scuola. Tuttavia, alla luce delle 

difficoltà incontrate e dell’esperienza maturata, il Consiglio di Istituto dell’istituto Manzoni-Augruso 

ha ritenuto necessaria l’attivazione di un Protocollo, al fine di standardizzare i comportamenti e poter 

dare una risposta immediata alle emergenze”. 

"Un precedente incontro - proseguono - si era tenuto, a giugno, tra tutti i genitori della scuola e la 

preside Mongiardo, la quale ha promesso che altri incontri di questo tipo si prevedono nel corso 

dell’anno, con la presenza di tutti i genitori, per monitorare insieme le eventuali criticità legate alla 

nuova configurazione orario dei plessi, oggetto in questi giorni di deliberazione collegiale. Un lungo 

applauso si è levato, per due volte, da parte dei genitori presenti sulle nuove idee della Dirigente e del 

suo staff, presentate in anteprima alle famiglie durante un confronto tenutosi in Aula magna, durato 

dalle 17 alle 20, nel quale genitori di tutti gli ordini e plessi della scuola hanno dialogato con la preside 

Antonella Mongiardo e con i docenti formulando proposte e condividendo una  vision 

educativa  improntata al dialogo, all’inclusione, al rispetto delle regole e alla centralità dello studente 

e dei suoi bisogni educativi". 

 


